
朝日中学校における公共施設マネジメント授業のアンケート集計結果

日　時： 平成30年10月3日（水）

場　所： 朝日中学校体育館

対象者： 3年生全体　159人（アンケート回答生徒数）

【アンケート内容】 本日の授業内容は理解できましたか？（番号に○をしてください）

合計

（生徒数・人）

①よく理解

できた

②理解でき

た

③少し理解

できた

④よく分か

らなかった

159 44 74 35 6

100% 28% 46% 22% 4%

【結果】

１　「②理解できた」（「①よく理解できた」を含む）と答えた生徒数は　118名　74％

となっており、概ね4人に3人が理解できたものと思われる。

　　　

２　「③少し理解できた」と答えた生徒数は　35人　22％となっており、全体で　96％の生

徒が何らかの形で理解できたと思われる。

①よく理解できた

28%

②理解できた

46%

③少し理解できた

22%

④よく分からなかった

4%
アンケート集計表

①よく理解できた ②理解できた ③少し理解できた ④よく分からなかった
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朝日中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容

理解
記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

1 3
別府の道路はとても長いんだと思いました。建物を建て替えるのはお金が多く係るんだ

と思いました。

2 3 難しかったけど、何年後かしたら、自分たちにも関係するんだなと思いました。

3 2

私たちが今まで約15年間住んできた「別府について」だったので、とても身近だった

し、聞きやすかったです。とてもビックリすることがたくさんありました。ありがとう

ございました。

4 2

別府は１人当たりの公共施設面積が全国よりも高いので驚きました。築30年以上の建物

が7割もあることを聞いてびっくりしました。そして今、本来とは違う使い方がされてい

る施設を有効に活用するようにするべきだと思った。

5 3
市営住宅施設と学校教育施設が6割も占めていることにびっくりした。築30年以上の建

物が7割もあることにびっくりした。

6 1 公共施設について知れた。

7 1

公共施設にかかる費用はとても高いんだと改めて思いました。アンケートの結果では

「一部の個人や団体にしか使われない施設」を見直すべきという結果が多いんだと初め

て知りました。今まで公共施設のことについて考えたこともなくて、今日はじめて知っ

たことが多かったです。公共施設のことについて知れてよかった。

8 3 新しい建物をつくるのは、良いけど廃墟するのはつらいこと。

9 3
今日は、市のいろんな公共施設の建て替えにかかる費用などわかり大切にしようと思っ

た。

10 2 公共施設を維持していくことはとても大変だと思った。

11 1
今、どんどん老朽化が進み、それを建て替えないで、よく使っている施設もしくは集会

所に集めて、（逆に）使わない集会所などを売るということが印象に残った。

12 2
築30年以上の建物数が7割も老朽化しているなんて思いもしませんでした。知らなかった

こともたくさん聞けてよかったです。内容がすごく難しかったです。

13 2

印象に残ったところは、だんだん古くなっていくと壊さないといけないところがあるの

がびっくりしました。私たちも今後、古くなっている建物や利用者が少ない場所のこと

について考えていきたいです。

14 2 遠い存在のようで、近い存在でびっくりした。

15 2

僕が30代，40代になるときが、かなり負担がかかるときで、さらに僕が60代を超える

と、僕の後の世代の人にはさらに負担をかけてしまうというのは、つらいなと思いまし

た。質問タイムの採用試験→すごく難しい。人との関係→たくさんできる。公民連携課

→ゼロから始めるのが大変。

16 2 理解できた。
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朝日中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容

理解
記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

17 4

よく分かりませんでした。具体的な数や年数など、中学三年生とは言っても理解しがた

いと思います。もう少しざっくり説明して、結論をハッキリとまとめたら分かるように

なると思いますし、読む（説明）のに一生懸命な市役所の方も、生徒の顔を見ながら話

すという余裕が出来るのではないでしょうか。後ろの方の生徒は、マイクの関係で、音

がはっきり聞こえないので、ゆっくり話してほしかったです。でもパンフレットは分か

りやすいイラストで読みやすかったし、自分の全く知らない話（現在の公共施設につい

て）が聞けて良かったです。

18 2
色々な人が減っていて、いろいろ橋や家など建て替えることが出来ないのが知れてよ

かった。

19 2

将来、役に立つことなどを教えてくれてありがとうございます。インフラ整備費が50年

で4010億円、1年で80億円もかかることに驚いた。別府は公共施設の面積が他のところ

よりも多いことに驚いた。

20 2

別府の１人当たりの公共施設床面積が全国平均よりも多くてびっくりしました。施設を

直すのに必要なたくさんのお金がかかることを初めて知ることが出来ました。2045年に

は10万人を切ると聞いてとても減るなと思いました。税金などが高くなるのは嫌だなと

思いました。しっかりと考えていかないといけないと思った。

21 1

自分が一番印象に残ったことは、今から子どもは2倍のスピードで減って、別府市の人口

が減って、働く人も減って、公共の施設が今後、大きな壁となってしまうということ

が、とても印象に残りました。やはり未来の納税額が多くなるのは、あまり好印象では

ないですね。

22 1
少し難しい話だった。自分たちはまだ子どもだから、将来大人になった時に公共施設の

再編に関係してくるんだなと思った。公共施設にかかる費用がとても高くてびっくりし

た。今よりさらに厳しくなるので、私たちは努力しなければいけないんだと思った。

23 2

公共施設について、全然考えたことがなかったので、今回いろいろなことが知れたので

良かったです。今後、公民の授業で活かしていきたいです。将来、私たちも背負うこと

になるので、これから考えていきたいです。

24 2
自分が何気なく使っている施設も公共施設だと分かった。人口がこんなに減っていると

は分からなかった。

25 3
体育館の600以上分の面積があったり、どんどん古くなっていって、使う人が減ってしま

うのは、とてもシックでした。

26 1
自分が今まで把握していなかっただけだけど、実際には、とてもたくさんの人に使われ

ていない場所があったので驚きました。

27 2 人が減って、家などを建て替えるお金がないことが分かってよかったです。

28 2 とても分かりやすい説明で聞きやすかった。

29 2 全部市のお金だと思わなかった。

30 4 難しかったけど、大事なことなんだと思いました。
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朝日中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容

理解
記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

31 2

公共施設がどのように再編されるのかの図がありましたが、すごく納得できました。私

もこのようなことを考えたことはなかったので、すごく受けて（説明）よかったなと思

いました。

32 3 公共施設は意外と別府にたくさんあるんだと思いました。

33 2
自分の知らないところで市を良くするために、いろいろしてくれている人がいることを

知れて良かったです。

34 1
施設を減らすことだけが目的ではなく、施設と機能を分けることが大事なんだと思いま

した。

35 2
少し分からないこともあったけど、ていねいにお話してくださったので、結構良く分

かった。

36 4
これからは公共（施設）のことを良く考えます。来てくださりありがとうございまし

た。

37 3
人口が減っていることは、今回の授業内容の中で印象に残りました。将来が心配です。

38 2 公共施設などが古くなっていくと同時に何かが減っていくことが分かりました。

39 3
なぜ公共施設を（再編）しなければならないのかや、費用がどれくらいかかるのかが少

し分かった。いろいろ知れてよかった。

40 1
自分の身の回りの公共施設がこんなにも高い（費用がかかる）ものだとは知らなかっ

た。

41 1
人口が減ると施設が赤字になったり、今ある施設の老朽化を直せなくなることとかを、

これから考えていかないといけないと思いました。

42 3
このような仕事をする人がいるなんて知りませんでした。新しいことがたくさん知れて

楽しかったです。

43 2
新しい建物を建てるのはとても良いけど、それなりにお金もかかる事をよく考えさせら

れました。廃墟（廃止）しなきゃいけないのは辛いと思います。

44 3 市役所に入るにはとてもやる気がいることが分かった。

45 1
公共施設にかかる費用は想像していたよりも何億円もかかると知って驚いた。さらに人

口が減っていくことで未来の納税者に大きな負担がかかると知った。

46 1
意外と公共施設が多くてびっくりした。とても分かりやすかったです。簡単な問題じゃ

ないから、ゆっくりとしか解決できないから、ゆっくりと考えたい。

47 3 難しかった。

48 1 この話を活かしていきたです。ありがとうございました。

49 3
自分には難しい内容ばかりだったけど、これからの新しい公共空間のことについて少し

でも多く知れて良かったです。

50 3 話しは難しかったけど、将来役に立つ勉強になったと思う。

51 2 社会とともに私たちが使っている公共施設も変わっていることを知りました。

52 2
昔からあった建物を壊すことを決断するのは悲しいことだが、大変な仕事だなと思っ

た。

53 1 市の公共施設の多さが甲子園球場の39個分ということ。
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朝日中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容

理解
記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

54 1 公共施設に係る費用が50年間で（１年あたり）44億円もかるのに驚いた。

55 2 社会が変化する中で公共施設も変化していることを知りました。

56 1

一見難しそうな話だと思ったけど未来の自分たちに係わる大事なことで、とてもために

なる話でした。別府というまちを残していくためには、必ず考えないといけないことだ

から、大変そうだけど、とてもかっこいい仕事だと思いました。私も別府に携わる仕事

をしたいと思いました。

57 3

最近、トイレが洋式じゃないとできない子が多くなっていると聞きました。トイレは洋

式にするのですか？　和式の方が清潔で良いのですが……。今日は私たちの将来のため

にありがとうございました。

58 3 少し分かりづらいところがありました。

59 3

今、少子高齢化が進行している中で、建物が古いものが多いと聞いて、これから新しい

建物を増やしていかないといけないんだと思いました。そのためにはお金もかかるの

で、出来るだけ早めに危険な建物があったら再建しないといけないと思いました。

60 1 金は何円もらえますか。（？）今日はいろいろ聞いてくれてありがとうございます。

61 4 難しい話だけど大切なことだと思った。

62 2
公共施設を減らすことが目的ではなく、色々な理由があって再編することが分かりまし

た。私たちの未来のためだということも分かりました。

63 2 1年で44億円も使われるはずだけど、20億円くらいしかないから心配です。

64 1
将来自分たちにも関係していくことなので、これから色々なことを考えていって、別府

市がより良いまちになったらいいなと思いました。

65 2
公共施設の問題などいろいろなことが分かりました。良い経験になりました。僕も別府

市を良くするために、できることを探して役に立ちたいと思いました。

66 2 公共施設の問題が良く分かりました。いろいろよく分かりました。

67 1
建て替える建物が、いっぱいあってとてもびっくりしました。ありがとうございまし

た。

68 2 自分に関係ないと思わず、公共のことについて考えようと思った。

69 1
人口が減ることによって税収が減るなど、大きな負担が出てくることが分かってとても

大変だと思った。

70 3 自分たちが使っている校舎なども数十年経っていたくらい古いと感じた。

71 2
施設をどのように効率的に使用してもらえるか、様々な審査を通して採用するなど、１

つのことでも大掛かりになるのだと感じた。

72 2 公共施設で費用がかかるので大切にしていきたいと思った。

73 3 修復する公共施設が減るように公共施設を大切に扱いたいと思う。

74 2 これからの時代に合った新しい公共空間のあり方について考えてみようと思います。

75 3
いろいろなことを知れて良かったです。公共空間の問題などいろいろ知れました。私も

別府市をよく知るためにいろいろ調べてみたいと思いました。

76 3
自分がこれから、どうするべきなのか、よく分かりました。ありがとうございました。

ピーンとこない所もありましたが、興味が湧きました。
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朝日中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容

理解
記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

77 2
全体の８割の施設が赤字になっていて、税金の負担が高くなっていることにビックリし

ました。

78 1
本日の授業を聞いて、別府市の公共施設についてとてもよく分かりました。公共施設を

建てるのにとてもお金がかかるんだと思いました。

79 2
人口が減って、使われていない施設ができ、それを無くすために施設を減らしているこ

とが分かりました。

80 4 人口が減るということが印象に残りました。

81 2
僕たちの将来にとても関係してくるので、聞いてとてもためになりました。今日、聞い

たことを、これから活かしていこうと思います。

82 2
別府市の交通道路（市道）全部で、大分県1周半もの長さがあるのはビックリしました。

83 3
私たちが大人になるときには、もっとお金が必要になるんだと思いました。人口が減る

ことにより施設も減ってしまうのは、残念だと思いました。

84 2
自分たちの将来への負担が大きくなることを知って、心配になりましたが、頑張ってい

きたいです。

85 3
今の公共施設の状況がどのようになっているかなど、いろいろなことが知れておもしろ

かった。もっと自分で調べてみたいなと感じた。

86 1 将来、建て直してなどがあった時に、みんなでお金を出し合おうと思いました。

87 1
僕たちの知らないところで、いろいろな建物があるけれど使っていなくても支払わない

といけない（維持管理費）と知って、おどろきました。

88 2 今日は、将来のためになることを聞けてよかったです。ありがとうございました。

89 2
これから日本の人口が減っていくことが未来の日本に大きくかかわっていくことを知っ

た。

90 1
今日の授業を聞いて、別府の公共施設についてよく分かりました。すぐ近くの消防署が

意外に古くてびっくりしました。

91 1 分かりやすかった。

92 2
少し分からないこともあったけど、今の公共施設の現状についてなどが分かってよかっ

たです。

93 2
築30年以上の建物数が7割、40年以上が4割と、思っていたより多くの公共施設が老朽化

していてとても驚きました。

94 1
私たちは公共施設を普段、何気なく使っているけど、それは市民から払われた税金など

から賄われているということを初めて知りました。

95 3 ちよっと難しかったけど、これからの日本を背負っていきたい。

96 2 別府の385施設は甲子園グラウンドの39個分で市民球場にすると45個でした。

97 1 今までの講演会で一番分かりやすかったと思います。

98 2 将来、税の事や人口のことで大変になるんだなと思いました。

99 2
公共施設は必要なものだけど、廃止しないといけなくなってしまうこともあると聞い

て、難しい問題だと思った。

100 1 別府市の人口が10万人を切るということを聞いて驚きました。

5／8



朝日中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容

理解
記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

101 3
再編計画は施設を減らすことだけが目的ではなく、施設と機能を分けて考えるというこ

とが分かりました。

102 3
自分的にはとても難しそうな仕事だと思ったけど、働いている皆さんは大変なこともあ

るけど、楽しいといっていたので、良い事だなと思いました。

103 2 今日の話を聞いて、甲子園グラウンド39個分ということにびっくりした。

104 2 費用が2倍以上もかかるのに驚きました。ありがとうございました。

105 2 ほとんどの公共施設が維持できない状況にびっくりしました。

106 1
別府市内にはまだまだたくさんの耐震工事がされていない（施設がある）ことが知れ

た。

107 3
人口が減ると造った物も意味がなくなるから、そうならないように東京にある建物な

ど、そういうものを造るといいと思う。

108 3
人口がこんなに減るのがびっくりでした。しかし、（公共施設を）大切にしたいと思い

ます。

109 2
最初、別府に公共施設が少ないと思っていたけど、とてもたくさんあることを知って、

びっくりした。

110 1 公共施設を建てるのに莫大な金額がかかるということに驚きました。

111 1 （説明資料、パンフレットに）グラフなどが使われていて分かりやすかった。

112 2 現在は人口が減っていて、公共施設を維持するためのお金も、今後は2倍以上になるとい

うことが分かりました。自分は公共施設を出来るだけ維持できたら良いと思いました。

113 2 全体の70％が築30年以上だったということに驚いた。

114 1 今日の話を聞いて、甲子園グラウンド39個分ということにびっくりしました。

115 3
別府市内にはまだまだたくさんの耐震工事がされていない（施設がある）と聞いたの

で、とてもびっくりしました。

116 1

具体的な数字やグラフ、表などをたくさん表示していたので、とても分かりやすかっ

た。再建のためにたくさんの費用が必要で、それが足りていないことを知り、とても驚

いた。

117 1 話を聞いて、どんな仕事かすごく分かりました。仕事は苦労だけじゃないと思った。

118 2 古い建物は簡単には建て替えられないとわかりました。

119 3
今日は、別府市には建て替えないといけない建物がいっぱいあってびっくりしました。

120 2 お金がかかるなと思いました。

121 2
人口が減っていく中で、必要なものを取捨選択し、その時代に合わせた公共サービス、

施設を残していくことが大切だと思いました。

122 1
公共施設を減らすんじゃなくて再編計画を考えてやっているのがすごいと思いました。

123 2 50年後に（50年間で）2200億円もかることがびっくりした。

124 2
私たちが大人になって色々大変だから、少しずつ考えていかないと（いけないと）思い

ました。ゼロからスタートはすごいと思う。
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朝日中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容

理解
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125 2 難しかったけど、詳しいことを知ることが出来たので良かったです。

126 2
時々出てくる難しい言葉が分からなかったけど、私たちがとっても税金を払わないとい

けなくなるのは大変だと思いました。

127 3 資料があったおかげで、少し理解ができました。公共施設のことが少し分かった。

128 2
これから30年後、僕たちが45歳くらいになった時に、大きな負担がかかるのは嫌だなと

思いました。

129 3

公共施設にかかる費用が思っているより高く、とてもびっくりしました。現在の予算の2

倍以上のお金が必要と聞き、これから大変になると感じました。そして公共施設の再編

は新しいまちづくりのために大切なことなんだと思ったし、勉強になりました。今日

は、ありがとうございました。

130 3
公共施設の再編は、新しいまちづくりのためにとても必要で大切なことだということを

知りました。本日はお忙しい中ありがとうございました。

131 1
（公共施設の）面積を甲子園球場などの分かりやすい例えだったので、とても分かった

です。

132 2
公共施設は人口が少なくなるにつれて、施設とかもなくなるのが残念と思った。費用が

（こんなにも）かかるとは思わなかった。

133 1 公共施設が古くなったり、要らなくなるんだ（なったりする）と思った。

134 2
別府の詳しい事を聞けて良かった。別府市民として、別府の未来を考えなきゃなと思い

ました。

135 2
使われていない公共施設がたくさんあるんだと思いました。やはり、人口も減ってきて

いる中なので、税の事など色々考えなきゃいけないので、一人ひとりがその事を意識し

ていかないといけないんだと自覚できたので良かったです。ありがとうございました。

136 3

これからの時代に合った新しい公共空間のあり方について考えてみようと思います。別

府市の人口の減少のしかたを見て、こんなに人口が減るんだと思いました。あと、朝日

校区にある建て直した方が良い建物が、私たちの近くにあったり、想像より多くて驚き

ました。

137 1 公共施設再編計画について詳しく知れて良かった。今日はありがとうございました。

138 2
人口の変化とともに建物も建て替えなければならなくて、とても大変な仕事なんだと感

じた。

139 1
少子高齢化が進んでいるので将来が不安ですが、国民で皆を支えあっていきたいです。

140 2 公共施設にかかる費用が、こんなにかかるとは思わなかった。

141 2
統合されることによって、色々な機能を使い分けることができるという所などが印象に

残りました。

142 2
人口が減り、税収が増える（税収が減る。もしくは税負担が増える）と聞いて、そんな

に減る速度が速いのかと思った。

143 4 学校（学校教育施設の延床面積）がすごく多かった。
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144 1
（人口が）これからもどんどん減っていって、自分たちの負担が増えることを聞いてイ

ヤダなと思った。

145 2
公共施設のことがすごく詳しく分かって良かったです。別府にいるけど知らないことば

かりで、分かって良かったです。

146 2
公共施設をたくさん造ってきたのに、人が減ったことによて、維持が難しいから取り壊

されたりするということは大変（残念）だと思いました。

147 2

別府市の公共施設の現状についてなど、普段知れないようなことが聞けて光栄でした。

これからの将来、私たちが未来に向き合い、つなげていけるように頑張っていかないと

なと感じました。

148 1 別府市内の道路はそんなに長いんだなと思った。

149 1 道路（市道）がとても長く、築40年以上の建物が4割もある。

150 1

公共施設をたくさん造ってきたのに、人が減ったり、壊されたり、本当に大変だなと思

いました。また、税の事など、一人ひとりが考えて行くべきだなと思いました。普段、

知らないことが知れて、とても良かったです。

151 1
新しい公共空間をつくるのは、色々と難しいんだなと思った。人口が減ると、要らない

公共空間もできるということが、はじめて知ることが出来た。

152 2 将来の別府がどうなるのか聞きたかったので、講演を聞けて良かったです。

153 2 公共施設にかかる費用がこんなに（多額に）かかると思わなかった。

154 3
授業の中で印象に残ったことは、別府の公共施設の面積が甲子園球場39個分に相当する

ということです。今回を通して色々なことが知れて楽しかったです。

155 1 別府市の道路を延ばしたら、すごい長さになること。

156 2
施設を減らすんじゃなく機能を分けて考え、公共サービスを維持して、一人ひとりが満

足できるのが再編計画なんだということが分かりました。

157 2 お金が2倍以上になるのがすごかった。（大変だと思った）

158 2 記述なし

159 2
今後必要な費用が44億円（1年当たり）で、現在が20億円しかなくて、全然足りていな

いことにびっくりしました。

区分 内容理解の集計

1 44

2 74

3 35

4 6

無記入 0

合計 159
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